



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

# *Proyecto de Declaración*

*La Cámara de Diputados de la Nación Argentina*

*Declara:*

De Interés la **47° Fiesta Nacional e Internacional de la Yerba Mate Año 2025**, la cual se realizará en los primeros días de noviembre en el predio de la Expo Yerba de la ciudad de Apóstoles, provincia de Misiones.

**Carlos Alberto Fernández**

Diputado Nacional



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

## *Fundamentos:*

### **Sr. Presidente:**

Es objeto del presente proyecto declarar de Interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación la **47° Fiesta Nacional e Internacional de la Yerba Mate Año 2025**, la cual se realizará en los primeros días de noviembre en el predio de la Expo Yerba de la Ciudad de Apóstoles, provincia de Misiones.

Todo esto, tiene su arranque en el firme propósito y objetivo de la Comisión Organizadora de poder promocionar el producto madre de la región, como lo es la Yerba Mate; y brindar así también, un espectáculo artístico de primera calidad, achicando distancias con los festivales de las grandes capitales del país. Consiguiendo en modo imponente y sin lugar a dudas, que el evento principal de todos los años de la ciudad de Apóstoles, sea la Fiesta Nacional e Internacional de la Yerba Mate, que ya cuenta con una historia de más de cuatro décadas.

Para dar una idea mayor de lo que estoy describiendo, quiero ubicar a la ciudad de Apóstoles geográficamente. Siendo así es que puedo explicitar que se encuentra a 68 Km de Posadas, que es la ciudad capital de la provincia de Misiones; constituyéndose en el centro de inserción en el eje de Río Uruguay.

Además, es bueno comprender que la localización central de la ciudad de Apóstoles en relación al Mercosur, le da una posición estratégica muy significativa y relativamente equidistante de las principales ciudades y áreas densamente pobladas de la zona.

Así mismo la Expo Yerba, sitio a desarrollarse dicho evento, está situada sobre las Avenidas Ucrania y Malvinas de la Ciudad de Apóstoles; la cual



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

cuenta con los siguientes servicios, a saber: comedores, albergues, predio cubierto, festival, sanitarios e informes. Al mismo tiempo, su predio ferial ofrece, un recorrido de centenares de stands de industrias, artesanos, emprendedores y organismos estatales. Convirtiéndose en la vidriera de la ciudad de Apóstoles y de toda la región.

La fiesta se ha de realizar con la presencia de destacados músicos, con jornadas tecnológicas, con la tradicional elección de reina; como así también con una importante exposición agroindustrial y feria gastronómica. Logrando resaltar el quehacer cotidiano y el esfuerzo de la gente para producir y elaborar la infusión yerba mate, autóctona y argentina por excelencia.

Sus antecedentes históricos, sirven en esta ocasión para dar de más poderío a este fundamento, y es así que podemos recordar que en el año 1944 se realizaba la Primera Fiesta Nacional de la Yerba Mate. La cual se realizó en el edificio construido para tal fin. Fue así que en esa ocasión se inaugura, no solo la Primera Fiesta Nacional de la Yerba, sino que también el Primer Congreso Nacional del Tabaco y la Segunda Muestra del Trabajo Regional con presencia del presidente de la República de ese entonces, Edelmiro Farrell, un 5 de octubre de 1944.

Después, a partir de un decreto provincial fechado en 1961, la localidad anfitriona pasó a ser Apóstoles en lugar de Posadas. Sin embargo, hubo que esperar hasta 1967 para que efectivamente se desarrolle en dicha ciudad. Pero llegado el año 1972 para júbilo de todos, alcanzó el rango de Fiesta Nacional y desde entonces. año tras año, los productores yerbateros argentinos y de países limítrofes se dan cita en esta ciudad misionera para rendir homenaje a la tradicional yerba mate.



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

En momentos de la inauguración, en todos estos años, se ha contado con la presencia de varias autoridades municipales y provinciales, llegando incluso a tener entre sus participantes a presidentes de la Nación como Raúl Alfonsín y Carlos Menem.

La fiesta, es un momento de celebración, pero también de reflexión y capacitación. Durante esos días, los agentes vinculados con el rubro, logran reunirse para disertar y capacitarse sobre distintas cuestiones vinculadas a la explotación de la yerba mate. Varios son los temas abordados en esos encuentros: programas estratégicos y geográficos; la utilización de hongos para el cultivo, todo lo relativo a la eficiencia energética como también proyectos y estudios sobre el uso del taladro, el zapecado y secado de la yerba mate con agua. Corresponde aclarar que los disertantes son ingenieros, como personal municipal y provincial además de parte del sector privado. Siendo así, en modo más que justificado, que se den cita en esta fiesta, tanto instituciones como el INTA Cerro Azul, como el Ministerio de Agricultura de la Nación y de INDUMAR, por nombrar a las más notorias.

Así también, en sus calles, se advierten distintos stands que ofrecen gastronomía representativa de la región y diversos productos artesanales. Mientras todo ello ocurre, el predio ferial va tomando forma con la construcción del escenario central. Músicos, humoristas y bailarines son los principales actores que comparten su arte con los asistentes. A lo largo de los años, algunos de los grupos y solistas musicales que pasaron por allí fueron: Los Alonsitos, Carlos Baute, Miranda, el dúo Pimpinela y Cacho Garay, entre otros. Asimismo, el talento local también tiene lugar, como lo demuestra la participación del conjunto Santa María, Alfredo Betzel y Conjunto, Grupo Armonía, Grupo "SOS"



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

y Banda Noche Loca.

El cierre de la fiesta, está marcado por la elección de la "Reina de la Yerba Mate" y por el almuerzo yerbatero, en el cual participan los organizadores y autoridades del municipio, de la provincia y de la nación.

Es este un evento que identifica a los misioneros. Donde se destaca el valor cultural y turístico de esta festividad, la cual ha generado el crecimiento del turismo regional, con visitantes de Paraguay, Brasil, Uruguay y Chile.

Y para finalizar, al haber quedado más que claro que dicha fiesta ha sido creada con la principal finalidad de resaltar el quehacer cotidiano y el esfuerzo de toda su gente para producir y elaborar la infusión yerba mate, autóctona y argentina por excelencia. Y sin olvidar ni dejar pasar, que este reconocido símbolo de la argentinidad y la amistad, que se ve reflejado en la fiesta a través de todas sus manifestaciones y por medio de las Jornadas Tecnológicas de la Yerba Mate, desde donde se sigue mostrando año a año los avances, mejoras, descubrimientos y nuevos conocimientos en torno a la producción e industrialización, lo cual ha ido creciendo en majestuosidad, compromiso y responsabilidad es que, solicito a mis pares que tengan a bien acompañarme con la presente iniciativa.

***Carlos Alberto Fernández***

Diputado Nacional